

SOCIÉTÉ DES AMIS DU MUSÉE NATIONAL DE CÉRAMIQUE

Procès-verbal de l'Assemblée Générale Ordinaire du 5 avril 2011

L'Assemblée Générale de la Société s'est réunie le 5 avril 2011 conformément aux statuts pour examiner les divers points de l'ordre du jour. Le nombre de membres présents ou représentés correspond à un total de 171, ainsi que cela apparaît sur la liste d'émargement. Le Président ouvre la séance à 15 h 15.

1/ Approbation du procès-verbal de l'Assemblée Générale du 4 mai 2010

Le procès-verbal de l'Assemblée Générale du 4 mai 2010 est approuvé à l'unanimité.

2/ Renouvellement des mandats de cinq administrateurs

Le Président rappelle que 5 postes d'administrateur sont à renouveler et il indique que Edouard de Montjoye ne souhaite pas solliciter le renouvellement de son mandat ; il rend hommage à son action pour renforcer les liens entre la Société et les amateurs et spécialistes de céramique belges. Le Président propose alors à l'Assemblée Générale le renouvellement des mandats de Jack de Beurville, Yveline de Chavagnac, Marie-Lise Charrière et Olivier de Rohan. L'Assemblée Générale approuve à l'unanimité des membres présents ou représentés.

Antoine d'Albis ajoute que Isabelle Cavelot démissionnera dans les prochaines semaines de son mandat d'administrateur et de son poste de trésorier au sein du Bureau, suite au déménagement à Dijon, décidé récemment, des bureaux de l'Institut de céramique ; le Président rend hommage à son action pour la Société.

Le Président regrette que, pour des raisons de calendrier, le Conseil d'Administration du 8 mars 2011 n'ait pas pu être saisi d'une proposition de nomination de nouveaux administrateurs. Afin de renforcer le Conseil et le Bureau, il propose à l'Assemblée de se prononcer sur la nomination de Cécile Dupont-Logié qui est disposée à accepter un mandat d'administrateur et de prendre la fonction de trésorier au sein du Bureau. Cette proposition est approuvée par l'Assemblée Générale à l'unanimité des membres présents ou représentés.

3/ Rapport d'activité

L'année 2010 a été caractérisée par la mise en place de l'organisation du nouvel établissement public "Sèvres – Cité de la céramique" résultant de la fusion de la Manufacture nationale de Sèvres et du Musée national de Céramique. Le Président et les membres du Bureau de la Société des Amis du musée ont rencontré à plusieurs reprises les responsables de l'établissement public, en particulier David Caméo, Directeur Général, Eric Moinet, Directeur du Département du patrimoine et des collections, et Laurence Maynier, Déléguée au développement culturel, dans un climat de confiance. Lors de ces rencontres et à l'occasion de l'Assemblée Générale du 4 mai 2010, l'équipe de direction de l'établissement a confirmé son attachement à la Société et ses encouragements pour la poursuite d'une collaboration active. Une convention entre l'établissement public et la Société a été signée pour formaliser les modalités pratiques des relations entre les deux entités.

La Société a entrepris les actions suivantes au cours de l'exercice 2010 :

- 7 conférences mensuelles (janvier à juin et décembre) reprises dans des DVD et les Comptes Rendus Illustrés
- Cocktail de la conférence de mars couplé avec le vernissage de l'exposition de Claude Champy
- Voyage aux Pays-Bas du 5 au 11 octobre (26 participants)
- Publication en octobre 2010 du N° 19 de la revue Sèvres (168 pages) [136 pages pour le N° 18, 176 pages pour le N° 17, 152 pages pour le N° 16]
- Préparation de la refonte complète du site Internet.

Enfin, l'Association a communiqué à ses membres un certain nombre d'informations sur des événements dans le domaine de la céramique (expositions, conférences, colloques, salons, publications nouvelles) lors des conférences, par courrier et sur le site www.amisdesevres.com

L'Assemblée Générale prend acte du rapport d'activité.

4/ Examen des listes de la Société

Le Président indique que l'érosion du nombre de membres qui avait été observée en 2009 s'est accentuée en 2010. En effet le nombre de cotisants qui était de 426 en 2008 est passé à 414 en 2009 et 386 en 2010. Les raisons de cette perte de 10% des membres sont mal définies. Cette situation est-elle liée à la crise ? Les actions de la Société, centrées sur la promotion de la culture générale dans le domaine de la céramique doivent-elles évoluer ? Le Président se demande s'il ne faut pas proposer des activités complémentaires ou différentes aux membres ; ce sujet pourra être abordé avec les points suivants de l'ordre du jour. L'Assemblée Générale prend acte.

5/ Rapport financier

A. d'Albis commente le compte d'exploitation qui fait apparaître un déficit de 12234 € ; les réserves au Bilan sont ainsi ramenées à 71248 € au 31/12/2010 (83482 € fin 2009). Ceci est dû à une importante baisse de recettes, en particulier cotisations, publicités revue, recettes diverses et à d'importants frais de routage. Le Président précise

que la "Location vidéo projecteur" et l'augmentation du poste "Dons" correspondent à des prestations de service liées aux conférences et cocktails, dont le cocktail couplé avec le vernissage de l'exposition Champy de la Cité. Afin de réduire les frais de routage, Edouard Williamson demande pourquoi les courriers réguliers ne sont pas envoyés par Internet aux membres qui disposent d'une messagerie. A l'issue du débat, le rapport financier est approuvé à l'unanimité des membres présents ou représentés.

6/ Programme des conférences pour 2012

Antoine d'Albis présente la liste dans laquelle seront choisis les conférenciers 2012 : Françoise Barbe, Joanna Gwilt, Justin Racanello, Jean-Roch Bouillet, Eric Moinet, David Caméo, Nette Megens, Véronique Nottin, Pierre-Jean Chalançon, Barbara Beaucamp-Markowsky, Giampaolo Lukacs, Jacques Werren, René Hardy.

L'Assemblée Générale prend acte de ces propositions.

Le Président indique que la Société se trouve confrontée à un problème de disponibilité d'une salle dans la Cité de la céramique pour les prochaines conférences. Ceci est dû au démarrage de travaux de réaménagement complet du bâtiment du musée. Il est prévu de consacrer aux expositions temporaires la totalité du 2ème étage, ce qui conduira à la disparition imminente de la salle de réunion. Une nouvelle salle devrait être aménagée dans un bâtiment voisin de la manufacture, mais elle ne sera pas disponible avant environ 3 ans.

Un large débat s'instaure. L'importance des conférences pour le rayonnement de Sèvres et la convivialité entre les membres est rappelée ; un participant note que la Société est la seule association qu'il connaisse à proposer un programme de conférences établi un an à l'avance. Compte tenu de l'impact, pour la Société et pour l'établissement de Sèvres, de la réalisation de ces conférences dans les espaces de la Cité de la céramique, plusieurs intervenants demandent si une autre salle au sein de la Cité ne pourrait pas être mise à disposition pendant les travaux. D'autres pistes palliatives sont évoquées, à Paris (Christie's pour mai et juin) et à Sèvres.

A l'issue du débat, les membres présents à l'Assemblée se mettent d'accord sur le texte de synthèse suivant :

« Les participants à l'Assemblée Générale prennent acte de la Convention établie en décembre 2010 entre l'établissement public "Sèvres-Cité de la céramique" et la Société des Amis du musée national de Céramique. Ils sont très attachés au succès de la Cité de la céramique. Ils considèrent que la principale raison d'être de la Société est d'assurer une activité culturelle et scientifique sur la céramique au sein de la Cité et ils estiment que les conférences de la Société doivent continuer à se dérouler au plus près des collections de la Cité de la céramique. »

En fin de réunion, Eric Moinet intervient pour préciser la situation. Il indique qu'il se trouve confronté à une période transitoire difficile compte tenu des travaux de réorganisation de la totalité des espaces du musée. Ceci permettra d'accroître de manière importante les surfaces dédiées aux expositions temporaires et aux collections permanentes et de présenter au public des objets qui se trouvent depuis de nombreuses années dans les réserves. Il est également prévu d'améliorer l'accès au musée et de mettre en place des activités pédagogiques. Il est prévu de réaliser une salle de conférence dans l'espace Roux-Spitz à côté de la manufacture, où se trouvait l'école nationale de céramique ; cette salle devrait être opérationnelle en 2013-2014. L'architecte en fixera la taille, mais compte tenu des besoins de la Cité (journées d'étude ...) il pense qu'elle devrait être de 100 à 150 places. Dans l'intervalle, un espace pour les conférences de la Société sera trouvé au coup par coup dans la Cité de la céramique.

Le Président et l'Assemblée remercient vivement Eric Moinet de son intervention.

7/ Proposition de voyage pour 2011

Il est envisagé d'organiser le voyage annuel à l'étranger autour de Turin et Gênes du 10 au 16 octobre, en mettant un accent particulier sur la découverte de collections particulières. Pour compléter les activités de la Société, des propositions de voyages courts en France sont également présentées brièvement : une journée au Domaine de Rambouillet avant fin juin, la visite en fin d'année de l'exposition de majolique prévue à Ecoen ; des déplacements d'une ou deux journées dans le Cher (fabrique et galeries de céramique), de 2 jours dans l'ouest de la Lorraine ou à la découverte d'apothicaireries en Bourgogne sont également évoqués. Les personnes présentes sont invitées à faire part de leurs manifestations d'intérêt.

8/ Projets concernant la revue « Sèvres »

Antoine d'Albis présente et commente la liste des articles prévus dans la revue *Sèvres* N° 20 de 2011. L'Assemblée Générale prend acte de ces propositions.

9/ Point sur le site www.amisdesevres.com

Les nouvelles versions française et anglaise du site entièrement remodelé ont été mises en ligne le 3 mars 2011. Comme cela avait été demandé lors des Assemblées Générales antérieures, le nouveau site permet d'intégrer des photos et des documents illustrés. Toutes les pages peuvent être modifiées sans recours à un prestataire extérieur. Le site comprend une partie concernant l'association et Sèvres-Cité de la céramique et une partie intitulée "La céramique et vous" dans laquelle a été ajoutée une rubrique "Actualités". La fréquentation du site en 2010 a été comprise entre 110 et 130 visites par jour, avec une moyenne de 2,3 pages consultées par visite.

L'Assemblée Générale prend acte.

10/ Point sur les DVD et les CD Rom

P. Debomy indique que la réalisation des DVD et CD Rom s'est poursuivie en 2010. Un enregistrement sur plusieurs DVD d'une visite guidée du musée est en préparation et sera proposée aux membres par souscription. L'Assemblée Générale prend acte.

11/ Questions diverses

- Une question est posée sur l'envoi de reçus fiscaux pour la cotisation à la Société. Jacques Burger rappelle que les dons à l'association, reconnue d'utilité publique depuis novembre 1967, bénéficient d'une déduction fiscale. En ce qui concerne la cotisation, il précise que les prestations qui y sont incluses (la revue de l'année et pour certains membres l'abonnement aux conférences) ne sont éligibles à cette déduction que si elles représentent au maximum 25% du montant de la cotisation. Des reçus fiscaux pour le montant total de la cotisation ne peuvent donc être envoyés qu'aux membres sociétaires et aux membres bienfaiteurs. La déduction fiscale de 66% qui en résulte peut inciter des membres à devenir bienfaiteurs ou sociétaires. Pour les membres adhérents, une partie seulement de la cotisation est susceptible de donner lieu à un reçu fiscal.

- Une participante s'interroge sur la diffusion d'anciens numéros de la revue Sèvres actuellement en stock. Il est précisé que le N° 19 de la revue, publié fin 2010, est en vente à la librairie RMN de la Cité de la céramique, à la librairie du musée du Louvre et à la librairie d'Artcurial. Tous les numéros qui ne sont pas épuisés peuvent être commandés via la sous-rubrique « Commande de revues " Sèvres" » du site Internet de la Société. De plus, il est prévu de prendre contact avec une librairie qui pourrait être intéressée par la mise en vente des anciennes revues. Enfin, il est envisagé, à la demande des responsables de la Cité de la céramique, que la Société des Amis assure une présence à Sèvres lors de manifestations telles que les journées du patrimoine (17-18 septembre), ce qui permettra de proposer la revue ainsi que les CD et DVD et de faire connaître la Société à un nouveau public.

L'ordre du jour étant épuisé, l'Assemblée Générale Ordinaire est déclarée close par le Président.

13/05/2011